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年金改革委員會階段性任務完成，改革方案擬定接續展開 

日期：105-11-10 

 

    「總統府國家年金改革委員會」第 20 次委員會議今(10)日下午

在國發會召開並由召集人陳建仁副總統主持，今日會議為年金改革委

員會最後一次會議，針對「委員會運作概況及委員會議具體意見綜整」

進行討論，會議經召集人陳副總統建議採委員輪流發言方式進行，各

委員多針對過去意見補充或對於年金制度改革提出更具體建議，後續

將交由各主管機關作為研議制度與精算之參考。 

    林副召集人表示，今日(第 20 次)會議係年金改革委員會預訂 20

次會議的最後一次，由年金改革辦公室將過去委員會議中已討論之 7

個年金制度議題，以及針對現行 13 種制度所提各種具體建議進行盤

點與整理後，提供委員討論參考，委員若認為所提意見未予列入或是

意見不夠精準與完整，都可提供書面意見交由年金改革辦公室進行修

正。 

    林副召集人進一步表示，年金改革委員會議結束後，接著由各主

管機關進行各項制度方案評估。根據每次會議委員所提具體意見轉換

成公式及參數，相關方案逐漸成型且配對成多個版本，並交由各部會

進行相關數據推估與精算，各部會精算需要一段時間，待提出各種初

步方案後，會透過不同層次討論，必要時可找學者專家、立法委員共

同研議，擬訂可行方案陳送總統及副總統進行決策，最後再提交分區

座談及國是會議討論，依據國是會議結論修正方案，再由各部會據以

研擬法案，依法制作業程序分別陳報行政院及考試院審查後，希望能

於明年立法院開議前函送該院進行立法程序。最遲不超過五月二十

日。 

 陳副總統也表示委員多人曾提出兩階段修法建議，這是一個不錯

的建議，先利用第一階段將不同制度的內涵調整趨近一致後，再進行

制度整合。最後，召集人陳副總統特別提到，感謝各位委員參與過去
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20 次委員會議，並且提供寶貴意見，謝謝大家在這裡為了國家更好

而努力，後續年金改革辦公室會將相關部會所研議及初擬的方案、相

關參數的精算及可能造成的影響等做完整盤整，並提供明年一月召開

分區座談會與國是會議討論。也謝謝網路上一直跟我們在一起關心年

金改革的同胞，沒經過苦難，就沒有辦法重生，我相信只要努力，年

金改革就一定會成功，臺灣會更好。 


